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Protokoll  

zur Mitgliederversammlung des 

„Heimatvereins Stadt Hettstedt e.V.“ 

Datum:  07.03.2024 

Uhrzeit: 18.00 Uhr 

Ort:  Ratssaal Hettstedt 

Anwesenheit: siehe Anlage 1  

Tagesordnung 

1. Begrüßung und Eröffnung der Versammlung durch die Vorstandsvorsitzende 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit durch den 

Versammlungsleiter und Ernennung eines Protokollführers  
3. Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls der letzten Sitzung 
4. Jahres- und Finanzbericht des Vorstandes 
5. Bericht der Kassenprüfer (Jahre 2022-2023) 
6. Entlastung des Vorstandes 
7. Festlegungen zu Aufgaben 2024 
8. Sonstiges 

Zu Top 1) 

Anke Kopplin begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder und Gäste und bittet den Geschäftsführer Dirk 

Fuhlert die heutige Versammlung zu leiten.  

Zu Top 2) 

Dirk Fuhlert stellt fest, dass die Einladung ordnungsgemäß erfolgt ist. Von 30 Vereinsmitgliedern sind 16 

Mitglieder anwesend, 1 Vollmacht liegt vor. 5 Mitglieder sind entschuldigt, 8 Mitglieder haben keine 

Rückmeldung abgegeben und fehlen damit unentschuldigt. Damit ist die Beschlussfähigkeit gegeben.  

Er schlägt vor, dass das Mitglied Katja Fuhlert als Protokollführerin tätig wird. Dagegen wird von Seiten 

der Mitglieder auf Nachfrage kein Einwand erhoben und es kann so verfahren werden. 

Zu Top 3) 

Er stellt die Tagesordnung vor und bittet um Änderungsanträge oder Hinweise. Da dies nicht der Fall ist, 

wird über die Tagesordnung abgestimmt. 

Abstimmungsergebnis: Anwesende Mitglieder ..... 16 

 Vollmacht ........................... 1 

Ja-Stimmen: ..................... 17 

Nein-Stimmen:  .................. 0 

 Stimmenthaltungen:   ........ 0 

Die Tagesordnung ist damit angenommen. 

Bisher sind zum Protokoll der Mitgliederversammlung vom 16.11.2023 keine Hinweise oder 

Änderungswünsche eingegangen. Da es auch aus der Runde keine Wortmeldungen gibt, wird die 

Beschlussfassung durchgeführt. 
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Abstimmungsergebnis: Anwesende Mitglieder ..... 16 

Vollmacht ........................... 1 

Ja-Stimmen: ..................... 17 

Nein-Stimmen:  .................. 0 

Stimmenthaltungen:  ......... 0 

Das Protokoll ist damit bestätigt. 

Zu Top 4) 

Jahres- und Finanzbericht des Vorstandes 

Dirk Fuhlert verliest den (Ergänzungs-)Bericht zum Jahr 2023 (Anlage 1). 

Zu Top 5) 

Bericht der Kassenprüfer (Jahre 2022-2023) 

Dirk Fuhlert erläutert, dass auf Grund terminlicher Verpflichtungen die beiden gewählten Kassenprüfer 

die Prüfung unabhängig voneinander durchgeführt haben. Daher ist der Bericht auch hinsichtlich der 

Kassenstände zum jeweiligen Stichtag unterschiedlich, ansonsten aber identisch. (Anlagen 2 und 3). 

Die Berichte werden verlesen. 

Zu Top 6) 

Entlastung des Vorstands  

Dirk Fuhlert führt aus: Entsprechend der Satzung ist eine Entlastung des Vorstandes vorgesehen. Diese 

Entlastung sollte einerseits auf den Jahresabschlüssen und andererseits auf dem Bericht der Kassenprüfer 

basieren. Beides ist erfolgt.  

Daher kann eine Entlastung erfolgen. 

Beschlussvorschlag 

1. Die Mitgliederversammlung beschließt, dem Vorstand für die Jahre 2022-2023 Entlastung zu 

erteilen. 

Er bittet um Wortmeldungen zum Vorschlag.  

Wortmeldungen gibt es nicht, die Abstimmung wird durchgeführt. 

Abstimmungsergebnis: Anwesende Mitglieder ..... 16 

Vollmacht ........................... 1 

Ja-Stimmen: ..................... 17 

Nein-Stimmen:  .................. 0 

Stimmenthaltungen:  ......... 0 

Der Beschluss wurde damit angenommen und erhält die Beschlussnummer MV-2024-01. 

Zu Top 7) 

Festlegungen zu Aufgaben 2024 

Dirk Fuhlert stellt fest, dass als nächste größere Projekte der 2. Plauderbrunch am 02.06.2024 sowie die 

Verteilung des Veranstaltungskalenders für das zweite Halbjahr 2024 im Juni auf dem Arbeitsplan 

stehen. Er verweist darauf, dass sich Helfer im Büro melden und in Listen eintragen lassen können. 
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Zu Top 8) 

Sonstiges 

Festjahr 2025 

Dirk Fuhlert führt aus: 

Nach dem Beschluss der Vorstandes VS-2023-09 wurde die Entscheidung zur Durchführung (als 

Veranstalter) der Festveranstaltungen aufgehoben. Nun ging es darum, die Einbindung in das 

Jubiläumsjahr näher zu spezifizieren. Dazu hat sich der Vorstand heute positioniert. Folgende Projekte 

werden verfolgt: 

 Projekt Stolpersteine

 Projekt Gedenktafel

 Baumpflanz-Bildungs-Projekt „Wir für Hettstedt – seine Menschen, Natur und Geschichte“

Für das letztere wäre auf Grund der Wertgrenzen ein Beschluss der Mitgliederversammlung notwendig, 

daher möchte er das Projekt kurz vorstellen: Das Baumpflanz-Bildungs-Projekt „Wir für Hettstedt – seine 

Menschen, Natur und Geschichte“ geht auf eine Initiative der Stadtverwaltung zurück. Es stehen 

Fördermittel für einzelne Projekte bis zu 70.000 € bereit. Eine 100%ige Förderung ist nur für Vereine 

möglich. Daher ist der Vorschlag, das Projekt an den Heimatverein anzubinden und das Projekt als 

„Auftakt“ für das Jubiläumsjahr im Herbst 2024 umzusetzen. Die praktische Umsetzung würde über die 

Stadtverwaltung abgesichert. Die Antragstellung muss bis 15.03.2024 erfolgen. Konzept und Antrag liegen 

bereits vor. Eine Umsetzung ist an eine Fördermittelzusage gebunden. 

In der Diskussion wird das Projekt sehr positiv begrüßt. Frau Tarricone fasst dies auch in Worten 

zusammen, die in der Beschlussfassung münden. 

Beschlussvorschlag 

1. Die Mitgliederversammlung des Heimatvereins Stadt Hettstedt e.V. beschließt, das Projekt

„Wir für Hettstedt – seine Menschen, Natur und Geschichte“ beim Fördermittelgeber mit einem

Volumen von 42.500,00 € zu beantragen. Eine Umsetzung ist nur mit einem positiven

Zuwendungsbescheid möglich.

Abstimmungsergebnis: Anwesende Mitglieder ..... 16 

Vollmacht ........................... 1 

Ja-Stimmen: ..................... 17 

Nein-Stimmen:  .................. 0 

Stimmenthaltungen:  ......... 0 

Der Beschluss wurde damit angenommen und erhält die Beschlussnummer MV-2024-02. 

Kupferfest 

Dirk Fuhlert erläutert: 

Im vergangenen Jahr gab es das Problem der Wertgrenze. Da die nächste Mitgliederversammlung 

voraussichtlich erst nach dem Kupferfest (Oktober) im November stattfindet, sollte in der 

Mitgliederversammlung bereits ein entsprechender Beschluss gefasst werden, um ein gleiches Problem 

2024 zu vermeiden. Ein Pauschalbeschluss wurde bereits im vergangenen Jahr gefasst, für 2024 kann es 

konkret gemacht werden. Es gibt dazu keine gegenteiligen Meinungen. 

Beschlussvorschlag  



1. Die Mitglieder des Heimatvereins Stadt Hettstedt e.v. beschlieBen, das Kuplerfest 2024 als Co_

Veranstalter zu unterstlitzen.

2, Der Gesaheftsfuhrer wird ermeahtigt, die damit in zusammenhang stehenden Einnahmen und

Ausgaben zu tStigen, auch wenn die Gesamtwertgrenze 5.000,00 € iibersteiSt. Voraussetzung

ist dabei, dass siah Einnahmen und Ausgaben mindestens ausgleichen, bzw. die

tinnahmenhdhe die Ausgabenhiihe iibersteigt.

AbstimmunBsergebnis Anwesende Mitglieder...

Vo11macht.......................

Ja-Stimmen:....................

Nein-Stimmen: ...............

Stimmenthaltungen: ..-...

16

..1
17

..0

..0

Der Beschluss wurde damit angenommen und erhelt die Beschlussnummer MV-2024 03.

Dauerleihgobe Museum

Dirk Fuhlert erlautert, dass auf Anregung von Erlebniswelt Museen e.V. ein Druck eines alten

Kupferstiches i.lber ebay-Antiquariat gekauft wurde und dem Mansfeld Museum als Dauerleihgabe

0bergeben wurde. Das Exponat soll in die Dauerausstellung integriert werden. Die Mitglieder begrilCen

die ldee und machen durch eine vorliegende Kopie ein Bild von dem Druck.

Mitgliedsbeitftge

Dirk Fuhlert erlij utert, dass nach dem Beschluss der Mitgliederversammlung im ver8angenen lahr die

Mitgliedsbeitr;ge 2024 in den naichsten Tagen in Rechnung Sestellt werden und dann entsprechend der

zahlungsvereinbarung zum 31.03.24 fellig sind bzw. eingezogen werden.

Advent in den Kupfefiitlen

Dirk Fuhlert erleutert ausf|hrlich die Vorkommnisse zu Advent in den Kupferhiifen 2023 und informiert

i.iber die Presseinformation des Vorstandes (Anlage 4). Er verweist auch auf das wortprotokoll aus dem

Stadtrat vom 19.12.2023. Es bedarf einer Meinungsfindung durch die Mitglieder. Das Gesprachsangebot

durch seine Person ist vorhanden.

Es erfolgt eine intensive Diskussion. Grundlegend wird die Meinung vertreten, dass ein Gesprdch gesucht

werden soll. Kurt Quiel bietet sich dabei als Mediator an. Uber das Ergebnis des Gesprdches wird der

Vorstand informiert. Dann soll eine endgoltige Entscheidung iiber das weitere Vorgehen getroffen

werden. Gleiches gilt auch, wenn kein Gesprdch zustande kommt. Die Mitgliederversammlung ist sich

einig, dann der Entscheidun8 des Vorstandes zu folSen, da die nechste Zusammenkunft erst nach dem

Beginn der organisationsphase der veranstaltung liegen wird. Uber das Ergebnis wird der

Mitgliederversammlung berichtet.

Sonstiqes

Dana Zimmer pladiert dafiit eine Mitgliederversammlung ktinftiS nicht auf einen Donnerstag zu legen.

schriftfilhrerin

Katja Fuhlert
Erste Vorsitzende

Anke Kopplin

Weitere Wortmeldungen gibt es nicht und so schlieRt Dirk Fuhlert die Versammlun8 um 19:25 Uhr.
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Anlage 1

Tatigkeitsbericht Heimatyerein Stadt Hettstedt e.V. - Jahr 2023 Ergenzung Dezember

Zur Mitgliederversammlung am 16.11.2023 wurde beriets der Tatigkeitsbericht zur Kenntnis
gegeben. In Erganzung dieses Berichtes sind folgende lnformationen zu geben:

lm Herbst wurde ein kulturelles Projekt unter dem Titel ,,Wir fiir Hettstedf' zur Fdrderung

eingereicht. Ziel war es, 3 Verkaufshiltten filr Hettstedt zu beschaffen. lnzwischen hat der
Fdrdermittelgeber das Projekt jedoch abgelehnt. Aul Grund der Ube.zeichnung des Programms

musste eine Prioritetenliste erstellt werden, in der das Projekt jedoch eine zu geringe Wertung

erfahren hat und daher aus der Fdrderung gefallen ist.

Nach Einreichung der Steuerunterlagen hat das Finanzamt Eisleben gepriift und am 04.12.2023
per Bescheid die Gemeinniltzigkelt bestatigt. Damit kann der Verein weiterarbeiten. Die nachste
Prilfung ist fdr das Jahr 2024 angesetzt. Die Einreichung der Unterlagen ist damit 2025

notwendig.

Die Veranstaltung ,,Advent in den Kupferhiifen" kann als Erlolg eingeschetzt werden. Die

aufgetretenen Schwierigkeiten mtissen ausgewertet und in die Planung der kommenden Jahre

einflieBen.

Ebenfalls iiberaus erfolgreich lief die Silvesterveranstaltung. Bereits am Ende der Veranstaltung

wurde von zahlreichen Gasten der Wunsch geauBert, auch 2024 teilnehmen zu kiinnen. Das

Vorhaben soll daher mit den prinzipiell gleichbleibenden Eckdaten fortgesetzt werden.

Hervorgehoben sollte die Arbeit des Seniorenrates werden. Die aktiven Mitglieder organisieren

eine breite Vielfaltan Angeboten und Veranstaltungen. Verbesserungen sind natiirlich wie Uberall

auch hier noch mdglich, aber der Stand ist schon ilberaus lobenswert. Der Dank geht hier an die

engagierten Senioren des Gremiums.

Abschlietlend sei mitgeteilt, dass derVerein dezeit aufguten FiiBen steht: lm Verlaufdes Jahres

2023 wwden fiir verschiedene Projekte und Zwecke 6.020,23 an Geld- und Sachspenden

eingenommen. Der Kassenbestand der Hauptkasse betrug zum Stichtag 31.12.2023 2.017,39

der Kontostand 4.014,21 €.

a&u
Filr den Vorstand

A.Kopplin



Bericht i.iber die Kassen!riifunE de9 Heimatvereins Stadt Hettstedt e.V.

Entsprechend des Beschlusses iiber die Kassenpriifer aus der Mitgliederversammlung vom L7.11.2022,

wurden die Vereinsmitglieder Frau Karin Schneider und Herr Alexander Summa mit der Aufgabe der

Kassenpriif ung bea uft ragt.

Auf Grund der r:iumlichen Trennung haben beide Pr0fer unabhengig voneinander die zur verfilgung
gestellten Unterlagen gepriift und sind nach abschlieRender Se8enseitiger Abstimmung zu folgendem

Ergebnis gekommen:

Der Anfan8sbestand der Kasse betrug am 01.01.2022 385,22 €, des Bankkontos bei der Sparkasse

Mansfeld-Sildharz 2.510,86 Euro.

Der Endbestand der Barkasse lag mit Stichtag fiir die Prilfunterlagen (31.12.2023) be|2.OU,39 €.

Herr Alexander Summa prilfte pers6nlich am 29.02.2024 die (asse.

Der im Kassenbuch aufgezeigte aktuelle Stand und d:e dazu Sehdrende Barkasse stimmen iiberein. Beide

Betrege lagen bei490,69 €.

Die Endbestende auf dem Bankkonto laut Eankauszug 131,.12.2023) stimmten mit den Werten in der

Buchhaltung Liberein.

Dabei kann der Verein mit Stichtag filr die Prilfunterlagen {31.12.2023) iiber einen Bankbestand in Hdhe

von 4.014,21 € verfiigen.

Problematisch wird folgender Umstand angesehen: Der Seniorenrat als Teil des Heimatvereins nutzt zur

Umsetzung derAktivit6ten eine Beikasse. Diese wird auch separat gebucht. Leider entsprechen die Belege

nicht immer den formellen Anforderungen. Hier wird mit den Senioren an L6sungen gearbeitet, um diese

Problematik ktnfti8 zu beseitigen. Es wird empfohlen, bei der n;chsten Kassenpriifung einen

Schwerpunkt auf diese Beikasse zu legen.

Durch den Einsatz eines professionellen Buchhaltungsprogramms (Sage 50) ist eine ordnungsgemeRe

Buchhaltung gewehrleistet.

Mit Hilfe der Taxon GmbH wurden unklarheiten in der Buchf0hrung beseiti8t und entspreahende

Korrekturen vorgenommen. ln dessen Ergebnis wurden dieJahres-lJmsatzsteuererklerungen flirdieJahre
2079 - 2022 beim Finanzamt eingereicht. Fiir 2023 w!rden die lJmsatzsteuervoranmeldungen fiir die

einzelnen Quartale fristgemdB vorgenommen. Die Jahreserkliirung ;st derzeit in Arbeit.

Eine Priifung durch das Finanzamt ist bis zum Jahr 2022 erfolgt, die Best;tigung der Richtigkeit durch den

Freistellun8sbescheid ist am 04.12.2023 erfolgt. Der Bescheid wurde den Kassenprilfern vorgelegt.

Die Kassenprilfer haben weiterhin stichprobenartig das Vorhandensein von Eelegen zu entsprechenden

Buchungen geproft und konnten keine Auffalligkeiten feststellen.

Damit kommen die kssenpriifer zu folgender Empfehlung: Dem Vereinsvorstand kann durch die

MitgliedeNersammlung tfi die lahte 2022 -2023 Entlastung erteilt werden.

Hettstedt, 29.02.2024

*llrtuttu

Anlage 2



Bericht liber die KassenDrlifuns des Heimatvereins Stadt Hettstedt e.

Entsprechend des Beschlusses ilber die Kassenprijfer aus der Mitgliederversam filonq \lom 17.71.2022,

wurden die Vereinsmitglieder Frau Karin Schneider und Herr Alexander Summa mit der Aufgabe der

Kassenprilf ung beauft ragt.

Auf Grund der raumlichen Trennung haben beide Priifer unabhengig voneinander die zur VerfiiSung

gestellten Unterlagen gepriift und sind nach abschlieBender gegenseitiger Abstimmung zu folgendem

Ergebnis gekommen:

Der Anfangsbestand der Kasse betru8 am 01.01.2022 385,22 €, des Bankkontos bei der Sparkasse

Mansfeld Sodharz 2.510,86 Euro.

Der Endbestand der Barkasse lag mit Stichtag fiir die Prilfunterlagen {31.12.2023) bei 2.O17,39 €.

Der Kassenwart, Herr Dirk Fuhlert, legte am heutigen Tag (07.03.2024) zur Uberpri.ifung das Kassenbuch

mit aktuellem Stand und die dazu gehdrende Barkasse vor. Beide Betriige stimmten ilberein und lagen bel

441,70 €.

Die Endbestende auf dem Bankkonto laut Bankauszug 13L.72.2O23) stimmten mit den Werten in der

Buchhaltung 0berein.

Dabei kann der Verein mit Stichtag fir die Priifunterlagen (31.12.2023) ilber einen Bankbestand in Hiihe

von 4.014,21 €verf0gen.

Problematisch wird folgender Umstand angesehen: Der Seniorenrat als Teil des Heimatvereins nutzt zur

Umsetzung derAktivitaten eine Beikasse. Diese wird auch separat Sebucht. Leider entsprechen die Belege

nicht immer den formellen Anforderungen. Hier wird mit den Senioren an Liisungen Searbeitet, um diese

Problematik ktinftig zu beseitigen. Es wird empfohlen, bei der nachsten Kassenprofung einen

Schwerpunkt aufdiese Beikasse zu legen.

Durch den Einsatz eines professionellen Buchhaltungsprogramms (sa8e 50) ist eine ordnungsgemaBe

Euchhaltung gewdhrleistet.

Mit Hilfe der Taxon GmbH wurden Unklarheiten in der Buchfiihrung beseiti8t und entsprechende

Korrekturen vorgenommen. ln dessen Ergebnis wurden die lahres-Umsatzsteuererkldrungen fiir die la hre

2019 - 2022 beim Finanzamt eingereicht. Filr 2023 wurden die Umsatzsteuervoranmeldungen flir die

einzelnen Quartale fristgem6[l vorgenommen. Die Jahreserklijrung ist derzeit in Arbeit.

Eine Prtifung durch das Finanzamt ist bis zum lahr 2022 erfolgt, die Bestetigung der Richtigkeit durch den

Freistellungsbescheid ist am 04.12.2023 erfolgt. Der Bescheid wurde den Kassenpriifern vorgelegt.

Die Kassenprilfer haben weiterhin stichprobenartig das vorhandensein von Eelegen zu entsprechenden

Buchungen geprift und konnten keine Auffelligkeiten feststellen.

Damit kommen die Kassenprilfer zu folgender Empfehlungi Dem Vereinsvorstand kann durch die

Mitgliederversammlung th die Jahrc 2022 -2023 Entlastung erteilt werden.

Hettstedt, 07.03.2024

., Ll 0 I /.J.\t- )t\1 J(</ ut 61\J
Karin Schneider

Anlage 3



Mitglied

Fuhlert, Dirk

LITTLE MOVIE Marketing UG

Fuhlert, Katja

Kunstzuckerhut Hettstedt e.V.

LiedinS, Andreas

BiirgerschLltze.kompagnie 1441 e.V. Hettstedt

Suttkus, Helgard

Fdrderverein Kinderhaus weltentdecker e.V.

Jacksties, M.

lJnterschrift
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Kopplin, Roland

Eraukommune Hettstedt w.V

Spieler, Otto

schneider, Karin

verein "Hettstedter Miinzfreunde" e.V.

Drescher, Gunter

Hettstedter Spielmannszug "Blau-WeiR" 1919 e.V

Kaczmarek, Mathias

APS Verwaltungs GmbH & Co. KG

5umma, Alexander

Lenke, Mario

Poschke, Matthias

-E-
J

Biihme, Marion

summa, Alexander

[drderverern flamme der lreundschaft e.V

Lenke, Mario



Getrdnke Poschke

Poschke, Matthias

Bartsch, Sebastian

Tarricone, Kathrin

Kopplin, Anke

schmid, Monique

Zimmermann, Elke

Thiele, Petra

Fischhandel + Reucherei Hepach Walbeck

Hepach, Hagen

TAXON GmbH

Schlenker, Oliver

Quiel, Kurt

Zimmer, Dana

Wagner, Thomas

Miiller, Andreas
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Mitglied Unterschrift

Teichmann, sandra
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